
Звуки [tʃ ] и [dʒ]



Звук [tʃ ]
глухой согласный звук, произнесение [tʃ ] 
напоминает русский звук | ч |, но более твердо и 
шумно. Звук [tʃ ] произносится как один звук при 
этом кончик языка касается заднего ската 
альвеол*.

Как звук [tʃ ] читаются буквосочетания ch, tch.

Примеры: 

chain [tʃeɪn], chair [tʃeə], cheek [tʃiːk], chin [tʃɪn]



Exercise 1. Read the words.  

Chain /tʃeɪn/,  chair /tʃeə/, champion 
/ˈtʃæmpiən/, cheek /tʃiːk/, chin /tʃɪn/, watch 
/wɒtʃ/, witch /wɪtʃ/, cheers /tʃɪəz/, chapter 
/ˈtʃæptə/, cheap /tʃiːp/, cherry /ˈtʃeri/, chess 
/tʃes/, chew /tʃuː/, chicken /ˈtʃɪkɪn/, child /tʃaɪld/, 
China /ˈtʃaɪnə/, lunch /lʌntʃ/, church /tʃɜːtʃ/.



Звук [dʒ] 
Звук | dʒ | – это просто звонкий вариант 
звука | tʃ |. Аналогов этого звука в русском 
языке нет*.

Как звук [dʒ] читаются буква Jj и буква Gg, 
если она стоит перед гласными e, i, y.

Примеры: judge [dʒʌdʒ], legislator 
[ˈledʒɪsleɪtə],                                        

                    jazz [dʒæz], jeans [dʒiːnz]



Exercise 2. Read the words. 

Job /dʒɒb/, procedure /prəˈsiːdʒə/, jealous 
/ˈdʒeləs/, judge /dʒʌdʒ/, jam /dʒæm/, January 
/ˈdʒænjuəri/, Japan /dʒəˈpæn/, jazz /dʒæz/, 
jeans /dʒiːnz/, jelly /ˈdʒeli/, jet /ˈdʒet/, 
jewellery /ˈdʒuːəlri/, jogging /ˈdʒɒɡɪŋ/, join 
/dʒɔɪn/, joke /dʒəʊk/, journey /ˈdʒɜːni/, 
Georgia /ˈdʒɔːdʒə/, juice /dʒuːs/, jump 
/dʒʌmp/, bridge /brɪdʒ/,

    legislative [ˈledʒɪsleɪtiv].



* Чтобы увидеть и услышать особенности 
произношения звуков [tʃ ] и [dʒ] пройдите 
по ссылке         
https://www.youtube.com/watch?v=PykxZ5kkrjs 


